N°310

**JUIN 2025** 

# BULLETIN D'INFORMATIONS FEDERALES

Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles





## **BULLETIN D'INFORMATIONS FÉDÉRALES**



















MAILLET

**BOWLING CLASSIC** 



**BOWLING** 

**SAINT-GALL** 

DE 6

DE 8

DE 9

L'ÉDITO	3
VIE FÉDÉRALE	4
HAUT-NIVEAU  Nouveau stage pour le collectif France U19	<b>5</b> 5
L'ACTU DANS NOS DISCIPLINES  Quilles de 6 : Journée Vivre Ensemble Quilles au maillet : Formation arbitrage Quilles de 8 : Nouvelle session formation pour les instructeurs Quilles de 8 : Réunion préparatoire à Sébazac Bowling : La France brille à l'Eurocorpo! Bowling Classic : De la quille pour tous!	6-10 6 6 7 7 8-9 10
ACTUALITÉS LIGUES RÉGIONALES  Hauts-de-France: Challenge sportif des Jeunes Île-de-France: Journée Evasion avec la Ministre des Sports Île-de-France: Nouvelles séances de sport à l'hôpital Île-de-France: Sport'En, 300 jeunes pour un challenge sportif	11-12 11 12 12 12
ACTUALITÉS COMITÉS DÉPARTEMENTAUX Bas-Rhin: Finale du Championnat « Jeunes » de Bowling Classic	<b>13</b>
ACTUALITÉS CLUBS	14

Argentan/Ecouché: Tous en piste pour les scolaires d'Ecouché

Senergues : On a joué aux Quilles de 8 dans le Cantal

#### PAR DOMINIQUE CONTE PRÉSIDENT DE LA CSN QUILLES DE 9



Élu pour cette nouvelle olympiade, c'est avec enthousiasme et responsabilité que j'entame ce mandat à la tête de notre belle discipline, les Quilles

Je me réjouis de constater une évolution positive du nombre de licences, signe de la vitalité de notre pratique et de l'investissement des clubs. Cette dynamique encourageante nous pousse à aller plus loin dans le dévelop-

pement de notre sport.

Les échanges au sein de la fédération et du comité directeur sont riches, constructifs et porteurs de projets concrets. Ils traduisent une volonté commune de faire avancer nos disciplines dans un esprit de respect et de collaboration.

Je tiens également à souligner avec fierté et gratitude la solidarité des disciplines dans leur participation au projet d'achat du siège social à Labège. Ce pas important pour l'avenir de notre fédération témoigne de notre capacité à nous unir autour d'une vision partagée.

Ensemble, poursuivons notre engagement avec passion pour faire rayonner l'ensemble de nos disciplines et bien sûr les quilles de 9.

Sportivement, **Dominique CONTE** 

2

## AGENDA DU PRÉSIDENT



**20/06** Bureau Fédéral (en visioconférence)

21 au 22/06 Déplacement aux Championnats de France élites, à Creil-Saint-

Maximin (60)



La base fédérale sera uniquement accessible en consultation à partir du 16 juin jusqu'au 7 juillet, afin de préparer la nouvelle saison et faire les paramétrages nécessaires.

Pendant cette période, vous ne pourrez donc plus saisir ou modifier les licences. Pour la discipline bowling, pensez à transmettre vos fichiers scores avant le 12 juin par mail à cts@ffbsq.org ACTUALITÉS HAUT-NIVEAU

## NOUVEAU STAGE POUR LE COLLECTIF FRANCE U19





5

Un peu plus d'un mois après les championnats d'Europe, un nouveau regroupement a eu lieu pour le collectif France U19 à Toulouse du 22 au 25 mai.

L'objectif pour le groupe sur ce stage est de commencer à préparer la saison prochaine et les échéances à venir. Différents ateliers ont été organisés afin de travailler la technique, le placement ou encore les lancers.

Huit jeunes étaient présents à ce stage :

- Arthur Angevin (Winner's Orléans)
- Raphaël Durivault (NWB La Rochelle)
- Axel Forestier (Starbowlers Avermes-Moulins)
- Leopold Karczewski (Chauray BC)
- Tom Levant (BC Fontaine)
- Océane Martin-Ponsoda (EB Perpignan)
- Lucile Porteix (EB Perpignan)
- Anna Ragner (EB Canet)

Pour rappel, quatre jeunes intègrent cette année le groupe France U19 : Lucile Porteix, Arthur Angevin, Batiste Gomez et Leopold Karczewski.

## **JOURNÉE VIVRE ENSEMBLE À OS MARSILLON (64)**







Les Quilles de 6 ont participé à la journée *Vivre Ensemble* à Os Marsillon dans le 64 le jeudi 29 mai. C'est un regroupement de différents centres d'ADAPEI de la région.

Les quillous volontaires, sous l'égide de Roger Adenis, et la présence de Raymond Beaumer, Alain Eberhard, Antoine Oliveira et Pascal Lalanne ont fait jouer de 9h du matin jusqu'à 16h30, 300 personnes de tous handicaps différents.

## **QUILLES AU MAILLET**

1

### **FORMATION ARBITRAGE À RODEZ (12)**



Jean-Pierre AUGUY, responsable du secteur aveyronnais, avait mis, le samedi 10 mai 2025, à la disposition de la Commission Sportive Nationale Maillet, une salle au Trauc de Rodez (12) afin de mettre en place une formation d'arbitres et de permettre à tous les clubs de se former à la fonction d'arbitre au sein du club.

C'est Alain BOVO, président de la Commission Sportive Nationale des Quilles au Maillet, qui animait cette formation. Dix-neuf personnes ont pris ce rôle à cœur et après la présentation de la formation d'arbitre et de la présentation d'une méthode d'éventuelles sanctions, plusieurs questionnements sont évoqués.

Une revue du règlement s'imposait avec des questions préparées bien sûr pour l'occasion, une discussion a été longue sur la mise en place de nouvelles façons d'appliquer celui-ci dans les années à venir.

Certains points du règlement vont être débattus lors de la prochaine commission d'arbitrage et validé en Assemblée en février 2026 :

- A savoir la création en 2026 d'une catégorie pour les plus de 85 ans pour les féminines et les masculins avec la création d'une nouvelle distance de jeu.
- Le changement en cours de partie des maillets pour un(e) même joueur(euse) lorsqu'on joue en doublettes lors de la coupe de France des Clubs.

Participaient à la formation : Jean-Pierre et Lucette Auguy, Alain Rebouys, Pierre Darrodes, Raymonde Duviau, Fabien Joret, Luc Lamé, Sylvie Bauzel, Christian Gizard, Dominique Marion, Jean Pierre Chazaly, Séverine Marenq, Stéphanie Pouderoux, Claudine Causse, Laurent et Patricia Carles, Marie Burguiere, Arnaud Rojo et Alain Bovo.

## **QUILLES DE 8**

**ACTUALITÉS DISCIPLINES** 

#### **UNE SESSION FORMATION POUR LES INSTRUCTEURS FÉDÉRAUX**





Une session de formation d'instructeurs fédéraux des Quilles de huit, encadrée par Géraldine Bou, Marie Bruel et Vincent Bousquet a regroupé 17 participants : Jean-Louis Cabrit, Mathieu Flottes et Didier Laviale (Balsac), Anthony Marre et Eric Souyri (Flavin), Aurélie Combettes et Julien Rascalou (Monseigne), Mario Bru (Rignac-Firmi), Bernard Arnal, Cyril Marty et Laurent Seguin (Pierrefiche/St Martin), Philippe Evrad et Yoann Laporte (Pruines-Mouret), Benoît Barrié, Victor Mallet et Benoît Teyssèdre (St Amans) et Charles Poux (St Côme).

Le premier week-end de février était consacré au Tronc Commun que chacun a pu valider en fin de session. La première journée spécifique du 22 février était principalement dédiée aux fondamentaux de la pratique et aux lignes de jeu. La deuxième du 1er mars était plus orientée sur la vie fédérale et la préparation de séance d'entrainement. Durant ces deux journées, les stagiaires ont alterné théorie et pratique, bien aidé en cela par le SQ Ruthénois qui avait prêté ses installations du Trauc. Chacun va pouvoir donc continuer à se former tout au long de la saison sportive avant de se retrouver, à l'automne, pour passer les épreuves finales.

#### RÉUNION PRÉPARATOIRE POUR LES CHAMPIONNATS DE FRANCE



Le 12 avril, les clubs organisateurs des éditions 2025 ainsi que les membres de la Commission se sont retrouvés sur les installations du SQ Sébazac pour une réunion préparatoire.

Avant de passer sur les terrains pour valider l'avancement des travaux, les dirigeants des deux clubs et de la CSN ont échangé dans le club house.

Un aménagement des horaires de jeu pour la journée du samedi à Rodez a été acté tandis qu'une piste pour réduire la durée de la remise de récompenses était présentée par les Sébazacois. Les championnats de France individuels se dérouleront le 10 août.

## **BOWLING** &

### LA FRANCE BRILLE À L'EUROCORPO!

Le « Trophée du Président » récompensant la meilleure nation des Championnats d'Europe revient à la France pour la troisième année consécutive. Même en diminution quantitativement, la qualité et le talent persiste. J'adresse un immense, sincère et fidèle MERCI au « Corpo » français.

8



En quadrette, toujours sur le podium à l'issue des qualifications et de la demi-finale, c'est une médaille d'argent pour le CRISTAL BOWLING de WITTELSHEIM (Marie MATCZAK, Cyril AMELOT, Paulo VIAL et Quentin DEROO) avec une moyenne de 200,35 pts à seulement 9 petites quilles du vainqueur, le BOWLING LA FAVORITA de PALERME.

BPCE Ile-de-France, demi-finaliste, est 7ème (moy. 186,3 pts) et SWITCH Bowling Strasbourg 12ème. L'équipe du Bowling La Favorita sortie en tête après les qualifications, 5ème après la demi-finale jouera 851, 909 et 839 en finale pour prendre cette première place (moy. 216,6 pts).



En doublettes dames, les positions restent inchangées du début jusqu'à la fin pour BOWLING LA ROCHELLE, 3ème et médaille de bronze (Clémentine BACH et Catherine ROUX) avec une moyenne de 172,7 pts et ORPI LYON (Joëlle et Pauline ROBIN) moy. 170,2 pts, également BPCE lle-de-France, demi-finaliste est 8ème (moy. 159,4 pts).

#### RÉSULTATS

#### **OUADRETTE**

- 1. La Favorita Palerme (10pts)
- 2. Cristal Bowling (9 pts)
- 3. Oy Bowling (8 pts)
- 4. Carlos Berlin (7 pts)
- 5. Bowling World (6 pts)
- 6. Sumo Hannovre (5 pts)
- 7. Greenhorn 72 Berlin (4 pts)
- 8. Jaevenpaan Keila (3 pts)
- 9. Switch Bowling (2 pts)
- 10. Ministero Istruz (1 pt)

#### **DOUBLETTES DAMES**

- 1. TDK Quelle Berlin (10pts)
- 2. Mira Bowling (9 pts)
- 3. Bowling La Rochelle (8 pts)
- 4. Orpi Lyon (7 pts)
- 5. Kaupun Helsinki (6 pts)
- 6. U.Strikers (5 pts)
- 7. Danske Bank (4 pts)
- 8. BPCE Paris (3 pts)
- 9. CS Digital Paris (2 pts)
- 10. Espoon Kaupu (1 pt)

#### **DOUBLETTES MIXTES**

- 1. BOWLTECH France (10pts)
- 2. Colorbowl Tinqueux (9 pts)
- 3. Plaza Bowling Grand-Quevilly (8 pts)
- 4. Keilaraisio (7 pts)
- 5. Avarn Security (6 pts)
- 6. Nurmillo (5 pts)
- 7. BBS (4 pts)
- 8. AEG-ZW Berlin (3 pts)
- 9. Greenhorn 72 Berlin (2 pts)
- 10. Initial Colmar (1 pt)

#### **DOUBLETTES HOMMES**

- 1. Bowling4You (10pts)
- 2. Renovatio (9 pts)
- 3. SL Thermique Limoges (8 pts)
- 4. BA Reinikendorf (7 pts)
- 5. Lys Bowling Houdan (6 pts)
- 6. Rasta Berlin (5 pts)
- 7. CFL (4 pts)
- 8. Ramboll (3 pts)
- 9. SNCF Paris (2 pts)
- 10. Bowling Loire Atlantique (1 pt)



Du côté des doublettes hommes, l'équipe SL THERMIQUE LIMOGES (Mickaël BOUILLET et Timéo DUJARDIN), passée 3ème à l'issue des demi-finales grâce à 4 parties très bien jouées (445-399-437-448), ne quittera plus cette marche et la médaille de bronze (moyenne 208,5 pts). LYS BOWLING HOUDAN (Mike DARNY et Michel BOOLOM), demi-finaliste eux aussi prennent la 5ème place (moy. 204,3 pts).



Enfin, en doublettes mixtes, toujours en tête de cette catégorie depuis le début, c'est une médaille d'or amplement méritée pour BOWL-TECH FRANCE PARIS (Solène GORON et Gaëtan MOUVEROUX) avec une moyenne de 214,3 pts. Mais derrière, c'est la grosse bataille entre une équipe italienne, une équipe finlandaise et deux équipes françaises. PLAZA BOWLING GRAND QUEVILLY (Audrey SKOPNICK et Thibaut LANOS) longtemps deuxièmes, cèderont tout de même cette place à COLORBOWL TINQUEUX (Marine MONTERASTELLI /637 et Alexandre LEPOLARD /635), donc médaille d'argent et Plaza Bowling obtient la médaille de bronze (la même médaille en 2024 et médaille d'argent en 2023). Thibaut LANOS joue la meilleur partie des championnats d'Europe avec 290 pts.

A noter que le podium du double mixte est entièrement français, c'est une première performance jamais arrivée depuis que l'EU-ROCORPO existe, soit depuis... 1971!

Un très grand MERCI à Marie M., Cyril, Paulo, Quentin, David H., Stéphane, Jérémy, Arnaud, Jeyson, Clémentine, Cathy, Joëlle, Pauline, Marie P., Sandrine, Amandine, Christine, Mickaël, Timéo, Mike, Michel, Eric, Charles, Thierry, Bertrand, Solène, Gaëtan, Marine, Alex, Audrey, Thibaut, Isabelle, Théo, Jeanne et David S. pour la « gagne » du « Trophée du Président ». C'est grâce à tous vos résultats que cette performance, la troisième consécutive, a pu être réalisée.

Le meilleur français est Gaëtan MOUVEROUX (222,7 pts de moyenne) et la meilleure française, Marine MONTERASTELLI, affiche 209,9 pts de moyenne. Encore un très grand moment à la réception de ce trophée (la dernière récompense annoncée)!

Rendez-vous l'année prochaine en France à Wittelsheim du mercredi 13 au samedi 16 mai 2026, avant Hambourg en 2027 et la Finlande en 2028.

Jean-Marc DESCHAMPS

#### RÉSULTATS TROPHÉE DU PRÉSIDENT

#### 1er. FRANCE, 70 points

2ème. ALLEMAGNE, 58 points 3ème. FINLANDE, 57 points 4ème. ITALIE, 20 points 5ème. DANEMARK, 4 points 6ème. LUXEMBOURG, 4 points

## **BOWLING CLASSIC**



#### **DE LA QUILLE POUR TOUS!**

Il était une fois en Bourgogne (oui encore...!) une idée novatrice mais dans l'air du temps : que chacun d'entre nous puisse jouer aux quilles.

C'est au quillier de la Plaine à Is sur Tille (21) qu'une idée émergea en 2009. Le quillier du club de Réveil Is sur Tille, sorti de terre sous peu, financé par la mairie, se doit d'accueillir le public venant de tout horizon de cette même ville, voire du canton. Ils ouvrent donc au public tous les mardis soirs mais pas que!

L'école de quilles occupe les mercredis après-midi, mais les autres jours, ce sont les EHPAD, les ESAT, les foyers d'accueils ou encore les maisons familiales qui viennent s'essayer à notre sport préféré. Mais très vite, certains publics se trouvent limités dans notre pratique... Besoin de plus d'appuis, manque d'équilibre, font que les joueurs en herbes sont vite frustrés et découragés.

C'était sans compter sur M. GAUDE Henry, à l'époque adjoint au maire d'Is sur Tille, qui en parlant avec les animatrices d'EHPAD élabora un instrument adapté. Une idée simple, venant d'une discussion, « qu'il faudrait des goulottes ou des chenaux pour guider la boule... ».

Alors évidemment, il y a eu plusieurs essais, des adaptations, des améliorations mais aujourd'hui, le club d'Is sur tille est le seul à avoir pour ses 4 pistes un moyen simple et efficace pour que chacun s'amusent sur les planches. Des rampes :







Les joueurs n'ont qu'à s'asseoir et c'est parti ! On accroche la rampe à son cou grâce à un tour de cou en mousse ou fait de bretelles, incorporé au bout de celle ci. Cette dernière est stabilisée à terre, grâce à un tube en bois perpendiculaire à la rampe qui fait la dimension de la planche, le tout entouré de deux rails à carrelage afin que la boule reste bien droite lors de sa descente. Une fois positionné, la boule roule d'une traite jusqu'aux quilles et c'est l'amusement assuré (oui j'ai essayé...) mais ce n'est pas tout! Henry ne s'arrête pas là ... il a aussi pensé aux joueurs qui voulaient tout de même lancer la boule eux-mêmes... Un rehausseur pour pieds adapté aux chaises du quillier, afin d'être bien stable lors du lancer. Cela leur permet de rester précis!

Un bel exemple d'inclusion, pour tous, qui méritait lumière aujourd'hui. Plus qu'à ouvrir une section handisport... Merci à Henry et tous ceux qui prennent de leur temps pour accueillir et faire découvrir notre sport!

Ils vécurent heureux... et pour longtemps.

**Margot GRIBELIN** 



#### LIGUE RÉGIONALE HAUTS-DE-FRANCE

#### **RETOUR SUR LE CHALLENGE SPORTIF DES JEUNES!**



Cela fait maintenant 8 ans que la Ligue des Hauts de France apporte sa contribution à la réussite du Challenge sportif des Jeunes qui se tient depuis quelques années à Montdidier en partenariat avec l'Union Nationale du Sport Scolaire (UNSS) et le Conseil régional des Hauts-de-France.

Comme à l'accoutumé la piste en dur est installée la veille en après-midi car il faut à peu près deux heures aux bénévoles pour assurer sa mise en place. Cette année la manifestation s'est déroulée le mercredi 14 mai 2025 avec environ 550 jeunes venant de lycées de la Somme, de l'Aisne et de l'Oise. Chaque établissement présente une ou plusieurs équipes de 5 jeunes qui participent à différentes épreuves. Ce sont 150 jeunes dont 66 jeunes femmes qui ont concouru dans notre groupe comprenant aussi le rugby, le VTT et le golf.

Cette année les jeunes ont d'abord été initiés par Christine et Bruno Challier sur le kit bowling campus puis ils passaient sur la piste en dur encadrés par Belmiro Falcao et Sabine Ripamonti qui leur donnaient les derniers conseils avant de lancer les boules qui comptaient.pour les points du Challenge. Bernard Bormans et Jean Louis Durand assuraient la mise en place des quilles tandis que Michel Weste et moi-même supervisions le comptage des points du Challenge pour l'organisation.





Le but de cette compétition est d'inciter les jeunes à découvrir diverses activités sportives par le biais du regard, de l'expérience et de la passion des éducateurs sportifs, de celle des sportifs de haut niveau et de celle des bénévoles. Le Trophée du challenge est remis à l'établissement ayant obtenu le meilleur score, et les 10 premiers établissements reçoivent des bons d'achat pour du matériel sportif. Une récompense est également remise à chaque participant. Au travers de cette manifestation, la Ligue des Hauts de France de Bowling et SQ met en avant la disponibilité de ses nombreux bénévoles et souligne les valeurs de notre sport, convivialité, sport santé et respect de l'autre. Rendez-vous est donné pour l'année prochaine vraisemblablement à la Cité Scolaire d'Amiens. Encore merci aux 5 bénévoles disponibles pour le montage de la piste le mardi 13 et aux 8 bénévoles présents le 14 pour l'animation des stands.

#### Philippe TRAUTMANN Vice-Président de la Ligue Hauts-de-France Président du Comité Départemental de l'Oise







#### LIGUE RÉGIONALE ÎLE-DE-FRANCE

#### **JOURNÉE ÉVASION AVEC LA PRÉSENCE** DE MADAME MARIE BARSACO, MINISTRE DES SPORTS



Chaque année, l'association Premiers de cordée organise une journée évasion au Stade de France pour les enfants malades et/ou en situation de handicap. Cette année, la journée a eu lieu le mercredi 28 mai 2025. C'est sans obligation que fédérations, associations et entreprises ont répondu présent : les enfants ont réussite ». Je souhaite également exprimer ma pu s'initier à plus de 25 disciplines sportives, découvrir les coulisses du stade, rencontrer des champions, des championnes et l'ambassadeur jamin du Bowling pour leur dévouement et leur de l'association Arsène Wenger.



Nous avons également eu la visite de Madame Marie Barsacq, ministre des Sports, de la Jeunesse et de la vie associative, qui a titillé les quilles.

Durant cette journée, notre mascotte Skriky

nous a rendu visite pour des séances photographiques et de chaleureuses accolades avec les enfants, adolescents, accompagnateurs et parents. Pour finir, je tiens à remercier Roxanne, Lucile et tous les bénévoles de l'association Premiers de cordée : « Grande journée, grande gratitude à Lydie, Joëlle, Jocelyne, Sabine, Alain, Jean-Claude, Philippe, Frédéric, Francis et Bendisponibilité en faveur de cette noble cause.

#### **CE NE SONT PAS UNE, MAIS DEUX** SÉANCES DE SPORT À L'HÔPITAL!

Le 19 mai 2025, Lucile de l'association Pre- Du 19 au 23 mai 2025, pendant une semaine, miers de cordée et Ivan Le Bois du club Scorle service de pneumologie Bâtiment Paul Louis pédiatrie générale de 15h30 à 17h dans le Bâtide problème pour les animateurs fédéraux, Ivan aux enfants et adolescents pour leur participation et leurs sourires.

#### **SPORT' EN: 300 JEUNES POUR UN CHALLENGE SPORTIF ET CITOYEN**

300 jeunes pris en charge par la protection pions Bowling ont organisé non pas une mais judiciaire de la jeunesse dite PJJ, avec 10 dédeux séances d'initiation de Bowling Campus légations régionales se sont rencontrées pour au sein de l'hôpital Armand Trousseau (Paris participer au 51ème Challenge Michelet au 12). La première séance a eu lieu de 14h à 15h dans stade municipal de Orsay (91) autour de neuf disciplines sportives: le bowling (Campus), le Chigot où Laurence, éducatrice, nous attendait basket-fauteuil, le rugby, le football, le basket, avec les enfants hospitalisés. Et la seconde en l'athlétisme, la natation, le cross et le football handicap. Au-delà d'une simple compétition ment Lesné, au N°10 où Liliane avait également sportive, le Challenge Michelet transmet à ces prévenu les adolescents, ce service manquait adolescents de 13 à 18 ans des principes essend'espace suffisant pour les pistes campus. Pas tiels tels que l'autodépassement, la valorisation personnelle, l'esprit d'équipe et la cohésion dans a rapidement sorti un Pin-Deck et de chambre le respect des règlements. La semaine a été en chambre les quilles ont commencé à chanter éprouvante sur le plan émotionnel lors des comouille, ouille. Je tiens à remercier Joëlle Bour du pétitions, mais ce que je garderai en mémoire, club Friend's Academy ainsi que Luna de l'asso- c'est la sportivité, la courtoisie et l'amabilité ciation « PC » pour leur soutien. Un grand merci de chaque jeune participant durant les événements, pour ces jeunes, chaque petite avancée les rapproche d'un but.

#### ■ ACTUALITÉS **COMITÉS DÉPARTEMENTAUX**



#### COMITÉ DÉPARTEMENTAL 67 **BAS-RHIN**

#### **BOWLING CLASSIC** FINALE DU CHAMPIONNAT « JEUNES » DU BAS-RHIN

Le dimanche 18/05/2025 a eu lieu sur les pistes d'Erstein la finale du Championnat « Jeunes » du Bas-Rhin. Cette compétition qui vient conclure le Championnat Jeunes a été dirigée par Frédéric DUSO, Sébastien G'STYR et Michel JACOB sous l'arbitrage de Gil DUBIEF et Lionel ARGENTON.

#### **PALMARÈS 2024-2025**



#### **INDIVIDUELS U15 FEMININES**

1. DUSO Justine (Les Quilleurs de Beinheim) 2. KOCHER Maïdie (La Couronne de Seltz) 3. JOOS Lucie (La Couronne de Seltz)



#### **INDIVIDUELS U15 MASCULINS**

1. GROCOLAS Alvin (La Couronne de Seltz) 2. BAUCHERON Noa (Q. Strasbourg Koenigshoffen) 3. BELGUISE Yoen (ASL Robertsau Strasbourg)



#### INDIVIDUELS U19F & U19M

1. BRETAR Lucie (Les Quilleurs de Beinheim)

1. MULLER Jules (Q. Strasbourg Koenigshoffen) 2. FELS Evan (Boule d'Or Soultz s/ Forêts) 3. GROSSE Emilien (La Couronne de Seltz)



#### **SPRINT U15 MIXTE**

1. GROCOLAS Alvin (La Couronne de Seltz) 2. DUSO Justine (Les Quilleurs de Beinheim) 3. GROCOLAS Théo (La Couronne de Seltz) 3. EYERMANN Maxime (Les Quilleurs de Beinheim)



#### **SPRINT U19 MIXTE**

1. ROSIN Johan (Ano Erstein) 2. FELS Evan (Boule d'Or Soultz s/ Forêts) 3. GROSSE Emilien (La Couronne de Seltz) 3. CHORIOL Dimitri (ASL Robertsau Strasbourg)



**TANDEM U15/U19 MIXTE** 

1. GROCOLAS Alvin et GROSSE Emilien (La Couronne de Seltz) 2. GAYKO Lucas et GROCOLAS Théo (La Couronne de Seltz) 3. CHORIOL Dimitri et OT-TO-ALLAL Chloé (ASL Robertsau Strasbourg) 3. EYERMANN Maxime et WEI-**DEMANN Liam (Les Quilleurs** de Beinheim)

#### TOUS EN PISTE POUR LES SCOLAIRES DE L'ÉCOLE D'ÉCOUCHÉ

Faisant suite aux différentes écoles d'Argentan, c'est au tour de l'école primaire d'Ecouché les Vallées de Monsieur Deceroit de s'essayer et découvrir pour certains (es) ce sport qu'est le bowling. Ces modules ont été mis en place par Christian Lemoigne ancien instituteur et Babeth Plomion instructeure.

Les 7 séances ont été dispensées aux 22 élèves par le directeur et initiées sur les pistes du bowling campus comme ses collègues des précédentes écoles. L'apprentissage des bons gestes, à la sécurité et le savoir compter (ce dernier point n'est pas gagné) contrairement aux autres informations. La dernière et 8ème séance de cette session a eu lieu au bowling d'Argentan. Il est toujours surprenant de découvrir que certains - certaines découvraient un vrai bowling. Pour les autres, ce ne fut pas une surprise car ils avaient participé à l'anniversaire d'un copain ou étaient venus en famille. Encore un bon cru car quelques-uns/unes sortaient du lot et étaient très prometteurs. Une licence (gratuite offerte par la fédération pour les participants à bowling campus scolaire), s'ils viennent en septembre nous aurons là de futures championnes et champions.



Il faut noter que les licences jeunes de l'école ne sont pas onéreuses. La quote part pour le fonctionnement 10 à 15€ suivant la catégorie d'âge plus la carte privilège 45€ (toutes catégories jusqu'à 21 ans) les 30 parties soit un total de 55 à 60€ auquel il faut déduire la participation « Pass'Sport » environ 50€ ce qui ne fait une pratique peu chère par rapport à d'autres sports. Tous ces élèves ont reçu un diplôme ainsi qu'un bracelet de la FFBSQ pour leur participation à cette nouvelle session bowling campus scolaire. Les visages heureux et souriants montrent bien que cette discipline leur plaît. Un diplôme a également été remis à l'école pour que le souvenir de cette expérience et découverte du bowling reste marquée à tout jamais.

Pour tous renseignements école : bow77@ffbsq.org - Tél 06 49 83 46 60

#### **SENERGUES**

#### ON A JOUÉ AUX QUILLES DE HUIT DANS LE CANTAL

initiation du sport cher aux Aveyronnais.



Le 5 novembre deviendra-t-elle aussi impor- Sur un magnifique terrain qu'on croirait conçu tante dans le monde des quilles de huit que de pour la pratique des quilles, les Sénerguois ont l'autre côté de l'Atlantique ? C'est en effet à eu le plaisir de présenter et initier une dizaine cette date que, répondant à une invitation de de néophytes qui ont très rapidement montré la dynamique association Les Riverains d'Olt, quelques dispositions intéressantes. Au bout une délégation Sénerguoise s'est rendue à de quelques minutes, prise d'élan et frappe du Vieillevie pour effectuer une démonstration quillou n'ont plus posé problème aux débutants. Devant un tel potentiel, les Sénerguois n'ont pas hésité à laisser à leurs voisins cantalous tout ce qui est nécessaire à la pratique des quilles de huit. En attendant la création d'un club cantalou, les dirigeants sénerguois ont rappelé à tous qu'il était possible de franchir le Lot pour venir assister, voire pratiquer, aux futures manches de la saison 2025. La délégation Sénerguoise tient à remercier tous les participants pour l'intérêt et pour l'accueil chaleureux qui leur a été réservé.

Fédération Française de Bowling et Sport de Quilles

## LIGUE RÉGIONALE, COMITÉ DÉPARTEMENTAL, CLUB Vous souhaitez faire apparaître votre article?

Pour faire relayer votre actualité, merci de contacter le chargé de communication de la FFBSQ, Mathieu Fontez, par mail à comm@ffbsq.org

Les articles doivent faire une dizaine de lignes, être envoyés en format WORD uniquement, accompagnés de photos au format JPEG.

Sur les réseaux sociaux, vous pouvez également nous identifier sur vos posts et vos stories (@ffbsq sur Facebook et Instagram).

> Suivez toute l'actualité de la FFBSQ www.ffbsq.fr









